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Hall del Baluarte en el último Conecta Fiction. CORDOVILLA

DN Pamplona 

La cuarta edición de Conecta 
Fiction, el encuentro audiovi-
sual que se celebrará en Pam-
plona  entre los días 22 y 25 de 
junio, se presentó ayer en el es-
pacio Wizink Center de Madrid 
para la industria audiovisual 
española.  

Este año los Países Focus del 
Conecta Fiction  serán Francia 
y Estados Unidos, y la Semifinal 
de los premios Emmy Interna-
cional se celebrará este año en 
Pamplona en el marco del even-
to. Además, fruto del acuerdo 
de colaboración firmado con el 
evento, RTVE ofrecerá un pre-
mio para el desarrollo de una 
serie  que seleccionará entre las 
finalistas del pitching de Copro-
ducción Internacional ó del pit-
ching de proyectos del Labora-
torio de Series de la Fundación 
SGAE. Además, desde su plata-
forma digital PLAYZ, ofrecerá 
otro premio para la categoría de 
series de formato corto: Pitch 
Short-Form series.  RTVE ha re-
novado también como patroci-
nador en el Think tank de Co-
necta Fiction que este año lleva-
rá a los participantes a la zona 
norte de Navarra, visitando las 
instalaciones de los Estudios 
Melitón. Otros premios que se 
ofrecerán para los diversos cer-
támenes convocados en esta 
edición están ofrecidos por el 
despacho ARPA Abogados Con-
sultores con sede en Pamplona, 
que ofrecerá una serie de sesio-
nes de asesoría  fiscal y legal; 
ACORDE, que facilitará la mú-
sica para una serie, y por parte 
de sindicato de guionistas AL-
MA se entregará un premio de 
reconocimiento al mejor pro-
yecto de los presentados en la 
categoría Pitch clips. 

Por otra parte, se ha firmado 
un acuerdo de colaboración en-

tre Conecta Fiction y ONSeries 
Lisboa, nuevo showcase dedica-
do a la ficción e industria audio-
visual de Portugal. Durante el 
evento luso, los días 28 y 29 de 
abril, se llevará a cabo la semifi-
nal del Pitching de series cortas 
Pitch short form series de Co-
necta Fiction. También se va a 
desarrollar un programa de in-
tercambio de talento entre la in-
dustria Navarra y la de Portugal 
con una sesión específica de en-
cuentros entre productoras y 
una convocatoria de proyectos 
para coproducir. 

Participaron en la presenta-
ción los productores Cesar Be-
nítez CEO de Plano a Plano (Allí 
Abajo, El Príncipe, Servir y Pro-
teger) y Nicolás Deprost de la 
productora francesa Wild Hor-
ses que anunciaron el acuerdo 
para el desarrollo en conjunto 
del proyecto UMMO que fue 
presentado en la segunda edi-
ción de este encuentro interna-
cional. El consejero de Desarro-
llo Económico y Empresarial 
del Gobierno de Navarra Manu 
Ayerdi aludió a la importante 
apuesta  del Gobierno de Nava-
rra por el sector audiovisual: 
“Se trata de una apuesta de de-
sarrollo de futuro y una priori-
dad en términos de inversio-
nes”, señaló. La consejera de 
Cultura y Deporte, Rebeca Es-
naola, destacó por su parte la 
importancia cultural de Conec-
ta Fiction. “Primero porque es 
un vehículo de primer orden 
para la transmisión de valores 
culturales a la sociedad; y se-
gundo porque el proceso de 
creación y creativo normal-
mente colaborativo, en el mun-
do audiovisual es muy potente y 
de gran valor”. 

La cuarta edición de Conecta 
Fiction cuenta con el apoyo del 
gobierno de Navarra a través de 
NICDO  y SODENA y la Funda-
ción SGAE, y cuenta con la cola-
boración de CLAVNA (Cluster 
Audiovisual Navarra) y NAPAR 
(Asociación de Productores y 
Profesionales del Audiovisual 
de Navarra). Inside Content se 
encarga del diseño y produc-
ción del evento.

La cuarta edición 
promoverá además un 
intercambio de talento 
entre la industria 
navarra y portuguesa

RTVE, ARPA, 
Acorde y ALMA 
darán premios en 
Conecta Fiction

cuadro está definido para siem-
pre. Una canción no, va con 
quien la canta. Ahí está la gracia 
de la canción popular, que cada 
uno la canta  a su manera, según 
su estado de ánimo, según ante 
quien esté… Ninguna canción es 
igual. En un concierto no se sa-
be cómo serán y ese no saber le 
da una emoción añadida a todo 
lo que ocurre en un escenario.  
El programa de Libremente pare-
ce un repaso a la poesía españo-
la. ¿Nos viene bien un repaso así? 
Nunca está de más escuchar un 
soneto de Lope de Vega o una 
canción tan preñada de emo-
ción como de pensamiento co-
mo las de Agustín Garcia Calvo, 
Rosalía de Castro, o el Roman-
cero, que es un patrimonio ri-
quísimo… Bécquer,  Juan Carlos 
Mestre, Antonio Pereira. Sona-
rán canciones mías, pero lo mis-
mo pueden ser del primer disco 
o el último. Incluso inéditas. Las 
golondrinas de Becquer es de 
las primerísimas que hice, co-
mo en un balbuceo, y hasta hace 
algunos años nunca la había 
cantado en público. Ahora la 
suelo cantar y lo haré segura-
mente mañana. Pero es inédita, 
nunca la he grabado.  
Un aliciente más.  
Si no, te pones  el disco en casa. 
No es lo mismo lo que ocurre en 
directo de lo que está convertido 
en una foto fija para siempre.  
¿Qué tiene que tener un poema 
para que Amancio Prada decida 
hacerlo canción? 
Canto lo que me enamora, lo que 
me encanta dentro. Lo que trato 
es que aflore este canto, no solo 
añadir música, sino extraer mú-
sica al poema.  Cuando la pala-
bra poética establece una alian-
za armónica con la música, el 
poema se convierte en canción y 
adquiere un poderío casi mági-
co. Como el Romance del Conde 
Arnaldos: 
 
Diciendo viene un cantar 
Que la mar ponía en calma 
Los vientos hace amainar 
Las aves que van volando 
Al mástil vienen posar 
Los peces que andan al fondo 
Arriba los hace andar.  
 
El canto es la exaltación de la pa-
labra.  
Hace años era habitual que los 
artistas tomarán las poesías de 
otros para cantarlas. Hoy se da 
mucho menos. ¿Se ve como al-
guien raro? 
No creo que sea raro. Es un tradi-
ción que se remonta al origen de 
la música. Beethoven, Schubert, 
Mahler, Juan de la Encina, Mon-
teverdi han escogido poemas pa-
ra hacer canción. Yo procuro 
arrimarme siempre a un buen 
texto, pero no hay que escudarse 
en él sino hacer una alianza con 
él. Cuanto mejor es el poema, 
mejora pero más responsabili-
dad conlleva. Si te enamora una 
canción, notas cuándo has con-
seguido extraer la música que 
llevaba dentro. Es una alegría 
enorme, como un nacimiento, 
surge con ese temblor. Cada vez 
que la cantas, revive la emoción 
de aquel albor, que sea una rena-
cimiento, nunca por costumbre, 

nunca como algo sabido.  
Eso nos puede ocurrir en todos 
los ámbitos de la vida.  
A todos nos amenaza pensar 
que todo está hecho, que lo sabe-
mos hacer, que es rutina. Pero 
todo es distinto. Unas lentejas 
nunca te salen igual. Ni un atar-
decer es igual a otro. ¿Y quién 
reconoce una nube en el cielo?  
Los cantautores están viviendo 
un auge. ¿Signo de que vivimos 
tiempos convulsos? 
Cantautores hay tantos... La 
fuerza del cantautor viene de  
dar expresión a una llamarada 
que tiene dentro y que quiere 
comunicar  a los demás. Cantau-
tores han sido la mayoría de 
quienes han hecho las obras que 
nos han marcado. Yo me aficio-
né a la poesía escuchando a Pa-
co Ibáñez o aquel disco de Se-
rrat sobre Machado. Siempre 
hay poesía en la canción y la 
poesía es fruto de la vida, conse-
cuencia de lo que vemos y senti-
mos. Se tiene que reflejar lo que 
uno vive y esto está influido por 
cómo viven los demás.  
¿Qué opina un amante de la poe-
sía sobre el tuit breve y rápido?  
Si se acierta... Es lo que decía 
Rulfo: “No escriba, telegrafíe”. 
Pero hay que tener mucho talen-
to para condensar en una frase 
un solo grito.  
Creció en un pueblo del Bierzo, 
en León. ¿Cómo le llega la poe-
sía a un niño en un ambiente co-
mo aquel? 
Sin darte cuenta. Con las cancio-
nes, las nanas que mi madre le 
cantaba a mis hermanos peque-
ños. Cuando aprendes un idio-
ma lo mamas, y a veces oyes 
unas melodías y unas letras que 
son preciosísimas. Recuerdo 
que siendo un niño iba delante 
de las vacas que tiraba del arado 
romano que empuñaba mi pa-
dre, surco para allá, surco para 
acá. Iba cantando como si sem-
brara en el surco recién abierto, 
junto con el trigo. la salmodia de 
su propio canto. Ese canto, ese 
ronroneo, a veces tatareado, a 
veces silbado... de aquel manan-
tial lejano viene todo. Aquellas 

primeras canciones:  
Duérmete niño chiquito 
duérmete, no me des pena 
que dirán que llora un niño 
en casa de una doncella. 
 
O mi padre cantando:  
Donde nunca creyera 
Gracias a Dios que te amo  
vale más tarde que nunca 
paloma del palomar. 
 
Y tantas canciones como esas. 
Se cantaba mucho entonces, era 
una vida muy sufrida, la gente se 
ganaba el pan literalmente con 
el sudor de su gente, pero había 
silencio. Los aperos de la la-
branza no hacían ruido y casi 
que propiciaban el canto y el 
canto aliviaba la dureza de 
aquella labranza. Y del mismo 
modo que mi padre labraba la 
tierra con su arado romano, yo 
labro el pentagrama con la gui-
tarra y con la voz. Mi padre reco-
gía trigo o alfalfa, para llevarse a 
la boca; yo intento que la boca 
además de pan tenga besos.  
Ha vivido después en ciudades 
como París, Madrid, Segovia 
¿cada una con su poesía? 
Viví cinco años en París que fue-
ron trascendentales. Había sen-
tido afición desde niño  por can-
tar pero fue en París donde en-
contré una atención especial,  
acogida, la invitación para gra-
bar mi primer disco, y cantar 
con George Brassens. Fue una 
etapa de aprendizaje. Me admi-
raba ver cantar al público a gen-
te que me parecía tan mayor en-
tonces: al propio Brassens, Leo 
Ferré, Juliette Gréco, Yves Mon-
tand... Me di cuenta que cantar 
no era un sarampión, sino que 
conduce a algo que, si es de ver-
dad, dura mientras Dios te dé 
fuerzas. Pero hay que estudiar 
todos los días. Eso es lo que uno 
hace, tratar de mejorar,  de ha-
cerlo un poco mejor, porque lo 
imaginas y tratas de alcanzar 
ese horizonte. Es una frustra-
ción y al mismo tiempo un estí-
mulo. 
¿Cómo convencería a un joven 
que no sepa nada de poesía ni de 
su música para que fuera a su 
concierto? 
Que la letra con música entra. 
Tengo la experiencia de ver a pa-
dres que llevan a sus hijos ado-
lescentes: salen con una sonrisa 
nueva en el rostro, una luz, les 
encanta. Si están bien dichos, 
nadie puede ser indiferente a 
versos como:  
Que por mayo era por mayo 
cuando hace la calor 
cuando los trigos encañan  
y están los campos en flor  
 
O como este:  
Yo que tiritaba de frío 
mojado por todas las lluvias 
de todos los niños pobres  
y de todos los mendigos  
y tú, volcán de miel.   
 
Que vayan, y si no les gusta yo les 
devuelvo el precio de la entrada.  

 
+ Amancio Prada. ‘Libremente’ Mu-
seo Universidad de Navarra. Hoy. 19.30 
horas. Entradas casi agotadas. Ayer a 
primera hora de la noche quedaban 9 
localidades de anfiteatro, a 18 euros.  

EN FRASES

“A todos nos amenaza 
pensar que todo está 
hecho, que lo sabemos 
hacer. Pero todo es 
distinto. Unas lentejas 
nunca te salen igual. 

“Cuando la poesía 
poética establece una 
alianza con la música, el 
poema se convierte en 
canción y adquiere un 
poderío casi mágico” 

“San Juan de la Cruz 
sigue siendo la cumbre 
de la lírica española. No 
por santo, sino por poeta. 
Toda su poesía es poesía 
enamorada.” 

“Todo viene de aquellas 
primeras canciones que 
oía de niño. La vida era 
muy sufrida, pero había 
un silencio que propiciaba 
el canto y el canto 
alivibaba la dureza”
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